L’accord de l’adjectif – SYNTHESE 5ème
Le féminin des adjectifs est similaire (=identique) au féminin des noms.

A°) Règles générales :

1°) +e

bleu ( bleue

Les adjectifs se terminant par « e » restent comme ça.

utile ( utile
2°) –eur ( -eure

antérieur ( antérieure

B°) Règles particulières :

1°) Adjectifs en –el, -eau, -eil

Ex. : cruel ( cruelle

Nouveau ( nouvelle

Pareil ( pareille

Ils font leur féminin en –(e)lle

Ex. : fou (folle

Mou ( molle

Vieux ( vieille

Nul ( nulle

Gentil ( gentille

2°) Adjectifs en –n

a°) en –en et -on

ancien ( ancienne

italien ( italienne

bon ( bonne

b°) en –an, -un, -in, -ein, -ain
Ne redoublent pas le « n ».

persan ( persane

commun ( commune

voisin ( voisine

plein ( pleine

hautain ( hautaine

SAUF : paysan ( paysanne, rouan ( rouanne, valaisan ( valaisanne, bénin ( bénigne, malin ( maligne

3°) Adjectifs en –t

a°) les adjectifs en –et
doublent le « t ». Ex. : muet ( muette

SAUF : (in)complet, (in)discret, concret, inquiet, secret, désuet (=démodé), replet (=boursouflé)

b°) les adjectifs en –at, -ot
+e. Ex. : délicat ( délicate, idiot ( idiote

SAUF : sot, boulot, maigriot, pâlot, vieillot

Rem. : favori ( favorite et rigolo ( rigolote

4°) Adjectifs en –s

Les adjectifs en –s font leur féminin en –se

Ex. : gris ( grise

SAUF : bas, gras, gros, métis, épais, las, exprès

Rem. : andalou ( andalouse, frais ( fraîche, tiers ( tierce

5°) Adjectifs en –x

Ils font leur féminin en –se. 

Ex. : heureux ( heureuse

SAUF : faux ( fausse, roux ( rousse, doux ( douce

6°) Adjectifs en –er

Ils font leur féminin en –ère. Ex. : léger ( légère, cher ( chère

7°) Adjectifs en –f

Ils font leur féminin en –ve. Ex. : naïf ( naïve

Rem : Bref ( brève

8°) Adjectifs en –c

Ils font leur féminin en –che. Ex. : blanc ( blanche, franc (franchise) (franche. SAUF : sec(sèche

Ils font leur féminin en –que. Ex. : franc (peuple) ( franque, ammoniac, caduc, public, turc. SAUF : grec ( grecque
9°) Divers

(ob)long ( (ob)longue

aigu ( aiguë

ambigu ( ambiguë

contigu ( contiguë 
